

4.2.2. Erfordernisse der Sicherung des Wahrheitsgehaltes und
des Beweiswertes von Sachverständigengutachten in der
Untersuchungsarbeit des MfS

Gegenstand der folgenden Ausführungen sind ausgewählte Probleme der Sicherung des Wahrheitsgehaltes und des Beweiswertes von Sachverständigengutachten, die unter Verwendung anderer Beweismittel bzw. weiterer Tatsachenmaterialien erarbeitet und in der Untersuchungsarbeit des MfS zur Beweisführung genutzt werden. Die Verfasser konzentrieren sich dabei bewußt auf solche Problemstellungen, die unter den Bedingungen der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der DDR, vor allem in Durchsetzung der Beschlüsse des X. Parteitages der SED, der dazu gegebenen Orientierungen des Ministers für Staatssicherheit im Kampf gegen staatsfeindliche und andere politisch-operativ bedeutsame Erscheinungsformen der Kriminalität neuralgische Punkte der Sicherung des Wahrheitsgehaltes und des Beweiswertes von Sachverständigengutachten sind. Dabei handelt es sich um höhere qualitative Anforderungen und effektivere Ergebnisse bei der Auswahl von Sachverständigen, der Auftragserteilung an sie und beim Zusammenwirken mit ihnen, um den neuen Sicherheitserfordernissen der 80er Jahre Rechnung zu tragen.

Die Auswahl von Sachverständigen, die Auftragserteilung an sie und das Zusammenwirken mit ihnen in der Untersuchungsarbeit des MfS hat den Grundsätzen der Parteilichkeit, Objektivität, Wissenschaftlichkeit, Gesetzlichkeit in ihrer dialektischen Einheit und Wechselbeziehung, eingeordnet in die Dialektik des Sozialismus und ihren untrennbaren Zusammenhang von Politik, Ökonomie, Ideologie und Sicherheit, Rechnung zu tragen.

Unverkennbar ist, daß die Auswahl von Sachverständigen, die Auftragserteilung an sie und das Zusammenwirken mit ihnen durch die Linie Untersuchung unter den Bedingungen der weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft ein erhöhtes qualitatives Niveau erfordert. Das ergibt sich aus einer Reihe von Tatsachen. Die ökonomische Strategie der Politik der Partei zur Entwicklung der Volkswirtschaft, die neuen Dimensionen der Vergesellschaftung der Arbeit, wachsende internationale Abhängigkeiten und Zusammenhänge